

AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA SECRETARÍA GENERAL REGISTRO DE ENTRADA

Fecha:

2 0 SET 2021

Hora:

Número: P-3663/2021



MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL DE PODEMOS PARA SU DEBATE Y VOTACIÓN EN EL PRÓXIMO PLENO ORDINARIO DEL EXCELENTÍSIMO AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA:

La desmesurada subida del precio de la electricidad nos debe hacer ser conscientes de que no estamos ante un problema coyuntural, sino ante un problema estructural que viene de largo cuya solución pasa por una reforma estructural del sector, por la nacionalización del sector energético o por la gestión pública del mismo, pues no se pueden dejar en manos del oligopolio los bienes básicos para desempeñar una vida digna.

Tenemos un sistema de fijación de precios hecho a medida de las grandes empresas del oligopolio energético y sometido a las bases de un mercado totalmente *desregularizado* y sometido a los vaivenes, en España y en el resto de Europa, y la especulación a los futuros del precio del gas y de las emisiones de CO².

La reacción del Gobierno de España ante la escalada del precio y lo que pudiera afectar a las familias y PYMES ha sido bastante correcta. Por un lado, con una bajada limitada de los impuestos; por otro, interviniendo en una pequeña parte en el propio mercado: haciendo que los beneficios y los "sobre ingresos" de esas empresas eléctricas (consecuencia de la subida del gas) sean también quienes vengan a enjuagar esa subida del recibo y por último, asegurando que las personas con más necesidades puedan asumir el recibo gracias al aumento de la recaudación.

Sin embargo, es inadmisible la respuesta dada por las empresas eléctricas amenazando con cerrar las plantas nucleares de seguir adelante con esa regulación.

Pese a valorar satisfactoriamente lo realizado ya por el Gobierno de España, creemos que es necesario avanzar más hacia una gestión pública del sector energético creando, por parte de las distintas administraciones, distintas empresas públicas generadoras y/o





comercializadoras de energía que permita reducir el precio de la factura energética en los hogares y empresas.

Por todo ello el Grupo Municipal de Podemos presenta para su debate y aprobación en pleno la siguiente

MOCIÓN:

- 1. El Pleno del Ayuntamiento de Zaragoza valora positivamente las medidas adoptadas por el Gobierno de España para reducir el recibo de la luz y le insta a continuar profundizando en las mismas.
- 2. El Pleno del Ayuntamiento de Zaragoza rechaza las amenazas de las empresas eléctricas de adelantar el cierre de las nucleares e insta al Gobierno de España a actuar conforme a la ley, interviniendo las mismas si se diera el caso.
- 3. El Pleno del Ayuntamiento de Zaragoza insta al Gobierno de España, al Gobierno de Aragón y al Gobierno de Zaragoza para que cada uno de ellos, en sus respectivos territorios y con el fin de explotar sus respectivos recursos, creen empresas públicas de generación de energía que puedan operar en el mercado y abaraten el precio de la luz para familias y PYMES.

I.C. de Zaragoza a 20 de septiembre de 2021

PORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL PODEMOS

Fernando Rivarés Esco